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Reconoce Pablo Lemus Reconoce Pablo Lemus 
a los Astros por su títuloa los Astros por su título

Directivos, cuerpo técnico 
y jugadores del equipo tres 

veces campeón de la Liga 
Mexicana de Basquetbol 

CIBACOPA, fueron reconocidos 
por el Gobernador de Jalisco 

A los capturados se les acusaba de tres delitos en agravio de tres víctimas: desaparición cometida 
por particulares, desaparición cometida por particulares agravada y homicidio calificado Pág. 2
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Dan 141 años de prisión a 10 
detenidos en Rancho Izaguirre
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Redacción/Quadratín Jalisco

Luego de que un presunto robo 
de un tractocamión con 33 
toneladas de concentrado de oro 
y plata se diera conocer por la 

empresa Grupo Minero Bacis S.A. de 
C.V., la Fiscalía de Jalisco informó que 
dicha empresa declinó a presentar la 
denuncia correspondiente.

El hecho que deja más dudas 
supuestamente se habría perpetrado 
cerca de la ciudad de Guadalajara, 
en la carretera Durango al Puerto 
Manzanillo sin embargo, ante la 
negativa de presentar una denuncia 
el hecho permanecerá en el limbo sin 
confirmarse o desmentir.

En un comunicado la Fiscalía de 
Jalisco detalla que la empresa minera 
que públicamente dio a conocer el 
presunto robo de minerales, que eran 
trasladados en una unidad de carga 
pesada por una vía federal, declinó 
presentar la denuncia por este ilícito 
ante la Fiscalía del Estado.

Detallan que una persona acudió ante 
el Ministerio Público en representación 
de la empresa transportista, quien 
acreditó la propiedad del vehículo, 
el cual tiene matrícula federal. Dicha 
compañía tiene una razón social 
distinta a la minera que difundió el 
supuesto robo.

Declina minera a presentar 
denuncia por robo de oro
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La empresa Grupo Minero Bacis S.A. de C.V. denunció el presunto hurto 
perpetrado cerca de la ciudad de Guadalajara, pero rechazó acudir a Fiscalía 

Lo único acreditado es que el tractocamión fue encontrado en el Municipio de Acatlán de Juárez.

Los 10 aprendidos, se les acusaba de tres delitos en agravio de tres víctimas.
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Dan 141 años de prisión a 10 
detenidos en Rancho Izaguirre

Durante la reunión de seguridad 
de este martes con autoridades 
federales y estatales, se informó 
que la denuncia tampoco ha sido 
presentada ante la Delegación Jalisco 
de la Fiscalía General de la República.

Hasta el momento no existen 
elementos fehacientes para 
asegurar que el presunto robo 
ocurrió en Jalisco, ni se cuenta con 
un manifiesto de la supuesta carga 
que llevaba el vehículo. Lo único 
acreditado es que el tractocamión 
fue encontrado en el Municipio de 
Acatlán de Juárez.

El vehículo de carga pesada fue 
inicialmente puesto a disposición del 
Ministerio Público por la Comisaría 
de Acatlán, municipio a donde llegó 
sin el concentrado de minerales que 
transportaba, de acuerdo con la 
versión preliminar de su operador.

De la misma manera, quien 
compareció hizo la manifestación 
verbal de que la representación 
legal de la minera acudiría ante el 

Ministerio Público Federal a denunciar 
el presunto ilícito. Hasta el momento 
no se ha presentado nadie con ese 
carácter ante la Fiscalía del Estado.

Redacción/Quadratín Jalisco

Tras realizarse este martes el juicio 
oral, los detenidos en Rancho 
Izaguirre, fueron sentenciados a 

141 años y tres meses de prisión. 
Los 10 aprendidos, se les acusaba 

de tres delitos en agravio de tres 
víctimas: desaparición cometida por 
particulares, desaparición cometida 
por particulares agravada y homicidio 
calificado.

En audiencia de individualización de 
sanciones, a Lennin N o Kevin N, David 

N, Gustavo N, Christopher N, Juan N, 
Óscar N, Erick N, Luis N,Ricardo N y 
Armando N, se les impuso una pena 
privativa de la libertad de 141 años y 
tres meses de prisión, así como casi 
1.3 millones de pesos como pago de la 
reparación del daño.

Los 10 hombres sentenciados fueron 
detenidos en septiembre pasado en 
el Rancho Izaguirre, en la Comunidad 
de la Estanzuela del municipio de 
Teuchitlán, luego de que la Guardia 
Nacional acudiera a verificar un reporte 

de detonaciones de arma de fuego.
A su llegada, fueron agredidos 

a disparos, por lo que se repelió la 
agresión y se logró ingresar al citado 
rancho. En el interior fueron detenidos 
los diez sentenciados, además, se 

encontró a una persona sin vida y se 
liberó a dos más que se encontraban 
privadas de su libertad. 

El Tribunal decidió fijar este martes 
una de las condenas más altas por este 
delito.
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Llega ¡Listo Jalisco! 
a la región Ciénega 

Buscan reducir la deserción escolar, al disminuir el gasto familiar 
en insumos escolares, y promover el bienestar físico y emocional 

Redacción/Quadratín Jalisco

Los paquetes escolares llegaron 
a los municipios de la región 
Ciénega a través de ¡Listo Jalisco! 
a través del Sistema de Asistencia 

Social del Gobierno del Estado.
Se benefició a estudiantes de 

educación básica en Tototlán, 
Atotonilco El Alto, Ayotlán y Degollado, 
con la distribución de mochilas, útiles 
escolares, uniformes deportivos y 
calzado.

Este programa tiene como objetivo 
reducir la deserción escolar, al disminuir 
el gasto familiar en insumos escolares, 
y promover el bienestar físico y 
emocional del alumnado, mediante el 
fomento al deporte y la convivencia.

En las jornadas de entrega, 
encabezadas por Priscilla Franco Barba, 
secretaria del Sistema de Asistencia 
Social (SASS), destacó que este 
programa representa una estrategia 
integral que contribuye a mejorar las 
condiciones de acceso y permanencia 
en el sistema educativo, al tiempo 
que apoya la economía de las familias 
jaliscienses.

“Esto le está dando un giro 
completamente distinto al programa. 
Tradicionalmente, se hacía la entrega 
de uniformes, el uniforme de gala o el 
uniforme tradicional, y en este año 2025, 
se pensó en que fuera distinto”, indicó.

“Hoy estamos entregando uniformes 
y tenis deportivos porque necesitamos 
mantener a nuestras niñas y a nuestros 
niños activos físicamente. Eso les 
permite que no estén todo el tiempo 
pegados al celular, es importante 
que mantengamos a nuestras niñas 
y nuestros niños activos, que tengan 
estas relaciones uno a uno con sus 
compañeras y sus compañeros”, agregó.

Se dio a conocer a través de un 
comunicado que, en la Escuela Primaria 
Gregorio Torres Quintero, en Tototlán, 
se atendieron a 4 mil 304 estudiantes, 

mientras que en la escuela Lorenzo Valle 
Valle, en Atotonilco El Alto, se benefició 
a 12 mil 196 alumnas y alumnos.

En el Preescolar Ángela Peralta, en 
Ayotlán, recibieron los útiles 8 mil 608 
niñas y niños, y en la Telesecundaria 
Huáscato, en Degollado, se tuvieron 4 
mil 497 beneficiarios.

Durante la entrega de estos 
apoyos se anunciaron las próximas 
rehabilitaciones que se llevarán a cabo 
en estos cuatro planteles escolares, 
como parte del programa Jalisco con 
Estrella.

Estas rehabilitaciones estarán a cargo 
del Instituto de la Infraestructura Física 
Educativa de Jalisco (INFEJAL), a fin de 
dignificar y modernizar los planteles 
públicos.

Estefanía Padilla Martínez, 
coordinadora del programa Jalisco 
con Estrella, señaló que la meta de 
Jalisco con Estrella es que se convierta 
en un ejemplo a nivel nacional, y 
que estudiantes y docentes vivan su 
proceso de enseñanza-aprendizaje en 

espacios funcionales, confortables, 
seguros, accesibles y con tecnología de 
primer nivel.

A nivel estatal, más de un millón 
de alumnas y alumnos de educación 
básica serán beneficiados con paquetes 
escolares que incluyen mochila, útiles, 
uniforme deportivo y calzado.

En el caso de comunidades de 
pueblos originarios, el apoyo contempla 
huaraches, telas para confección 
de uniformes y mochilas con útiles 
escolares, adecuados a sus contextos y 
necesidades.

El programa ¡Listo Jalisco! 
representa una inversión conjunta 
superior a 737 millones de pesos, 
con aportaciones del Gobierno del 
Estado y de los cuatro municipios 
participantes, reafirmando el 
compromiso institucional 
de garantizar que ningún 
estudiante interrumpa 
su educación por 
falta de insumos 
básicos.
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El programa ¡Listo Jalisco! representa una inversión conjunta superior a 737 millones de pesos.

Esta iniciativa está dirigida a compañías de 
todos los sectores económicos.
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Lanzan programa 
para impulsar 
empleo formal 
y talento 
Redacción/Quadratín Jalisco

Con el objetivo de fortalecer la 
economía estatal y apoyar a las 
empresas que generan empleos 

formales, el Gobierno de Jalisco 
presentó el programa Crecer al Estilo 
Jalisco: generación de empleo formal y 
talento.

Esta iniciativa está dirigida a 
compañías de todos los sectores 
económicos que contraten personal 
formalmente entre septiembre de 2024 
y agosto de 2025.

El coordinador Estratégico de 
Crecimiento y Desarrollo Económico 
de Jalisco, Mauro Garza Marín 
destacó la importancia de fomentar la 
contratación de talento especializado 
para mantener el liderazgo económico 
del estado.

“La generación de empleo es 
fundamental para tener una economía 
sólida y sostenible. Con este programa, 
además de crear más puestos de 
trabajo, incentivamos la incorporación 
de personal con habilidades 
especializadas”.

Las empresas interesadas podrán 
acceder a apoyos económicos 
que varían según su tamaño. Las 
microempresas podrán recibir hasta 
300 mil pesos; las pequeñas, hasta un 
millón; las medianas, hasta 2.5 millones; 
y las grandes, hasta cinco millones de 
pesos.
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Choferes de plataformas tienen 
dudas con obligaciones laborales
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Empresarios y operadores de 
transporte por plataforma 
en Jalisco manifestaron 
preocupación por la reciente 

reforma a la Ley Federal del Trabajo, que 
obliga a brindar prestaciones laborales 
a los conductores. En respuesta, el 
Gobierno del Estado instaló una mesa 
de trabajo con agrupaciones del sector 
para revisar posibles apoyos y evitar 
que el cumplimiento de la ley afecte sus 
ingresos.

El secretario del Transporte, Diego 
Monraz Villaseñor, informó que ya 
iniciaron reuniones con representantes 
de choferes tanto del Área 
Metropolitana de Guadalajara como 
de Puerto Vallarta. En los próximos 
encuentros se prevé la participación de 
autoridades federales, como el Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS) y 
la Secretaría del Trabajo, para aclarar 
dudas sobre la aplicación de la reforma 
que entró en vigor el 1 de julio.

“Ya empezamos a registrar sus primeras 
preocupaciones y dudas. Si es necesario, 
también se enviarán propuestas de ajuste 
a las leyes con las diputadas y diputados 
federales de Jalisco, así como senadores”, 
señaló Monraz.

Uno de los principales señalamientos 
de los operadores es que la reforma no 
fue suficientemente socializada antes 
de entrar en vigor. Algunos conductores 

argumentan que no todos los casos son 
iguales: hay quienes ya están jubilados 
y manejan como ingreso adicional, 
o quienes prefieren continuar bajo 
un esquema independiente o como 
freelancers.

El titular de la Secretaría del Transporte 
advirtió que es fundamental escuchar 
las voces del sector desde los distintos 
estados del país, ya que las condiciones 
laborales varían entre ciudades. “No es 
lo mismo un chofer de plataforma en 
Tijuana que en Guadalajara, Chiapas o 
Cancún”, afirmó.

A
rc

h
iv

o 
Q

u
ad

ra
tín

Diego Monraz informó que ya iniciaron reuniones con representantes de choferes.

De los vehículos recuperados, 184 
corresponden a mayo y 156 a junio. 
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Facilita Escudo 
Urbano C5 la 
recuperación de 
340 vehículos
Redacción/Quadratín Jalisco

Entre mayo y junio de 2025, el 
C5 Escudo Jalisco facilitó la 
recuperación de 340 vehículos 

al combinar la tecnología de 
geolocalización, sensores lectores de 
placas, videovigilancia y la colaboración 
con cuerpos de seguridad pública.

Durante este periodo, fueron 
recibidos y atendidos 154 mil 848 
reportes ciudadanos a través del 
número de emergencias 911, lo que 
refleja la confianza de la población en el 
sistema de respuesta rápida.

De los vehículos recuperados, 184 
corresponden a mayo y 156 a junio. 
En mayo, 11 vehículos se localizaron 
mediante geolocalización, 134 con 
alertas de sensores lectores de placas, 
29 a través de videovigilancia y cercos 
virtuales, y 10 con apoyo en campo de 
las corporaciones.

En junio, ocho unidades fueron 
detectadas con georreferenciación, 96 
con sensores lectores de placas, 17 con 
videovigilancia y radiofrecuencia, y 35 
mediante análisis de rutas y patrones 
de modus operandi.

Respecto a los reportes al 911, 85 mil 
892 fueron por temas de seguridad, 30 
mil 189 por atenciones médicas, 16 mil 
108 por incidencias de Protección Civil 
y tres mil 341 por servicios públicos.

Homicidios en Jalisco, a la baja durante primer semestre
Redacción/Quadratín Jalisco

De acuerdo con el registro nacional 
presentado por el Gobierno de 
México, la cifra de homicidios 

registrados en Jalisco durante el 
primer semestre de 2025 refleja una 
disminución de 25 por ciento, frente 

a la reportada durante el mismo 
periodo de 2024.

Esta tendencia en Jalisco 
también coloca al estado 

fuera de las siete 
entidades en las 

que este delito 

tiene mayor incidencia por el número 
total de casos.

Los estados de Sinaloa, Guanajuato, Baja 
California, Chihuahua, Estado de México, 
Michoacán y Guerrero concentran 54 por 
ciento de los homicidios en el país.

Jalisco se ubica en el octavo lugar, con 
5.4 por ciento del total de homicidios a 
nivel nacional.

Si se considera la tasa de casos 
registrados de privaciones de la vida en 
junio, por cada 100 mil habitantes, Jalisco 
se ubica en el vigésimo lugar a nivel 
nacional, con 0.89, cuando el promedio 
nacional es 11.38.

Tomando en cuenta la incidencia 
delictiva general de enero a mayo, Jalisco 
ocupa el lugar 16 a nivel nacional por 
el número de ilícitos denunciados, con 
584.7, por debajo incluso del promedio 
nacional, que es de 660.11.

Como ejemplo, de acuerdo con 
estadísticas de la Fiscalía del Estado, en el 
primer semestre de 2025 se redujo el robo 
de vehículos particulares 21.9 por ciento 
respecto al mismo periodo de 2024.

Estas cifras evidencian el impacto de 
las estrategias y el trabajo coordinado 
de las autoridades de los tres órdenes 
de Gobierno.

Manifestaron 
preocupación por la 
reciente reforma a la 

Ley Federal del Trabajo, 
que obliga a brindar 

prestaciones laborales 
a los conductores
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Avanza Guadalajara Verde: siembran 
más de 12 mil árboles hasta ahora

La Dirección de Medio Ambiente informó que 94 de cada 100 árboles plantados 
en el primer semestre del año, fueron colocados entre mayo y junio

Redacción/Quadratín Jalisco

El Plan de Arbolado Urbano 2025 
de Guadalajara presenta un 
avance del 61.2 por ciento, pues 
ya han sido colocados 12 mil 241 

ejemplares de los 20 mil planteados en 
la meta para este año.

La meta de plantar 20 mil árboles en 
Guadalajara lleva un avance del 61.20 
por ciento, pues ya han sido colocados 
12 mil 241 ejemplares.

La Dirección de Medio Ambiente 
informó que 94 de cada 100 árboles 
plantados en el primer semestre del año, 
fueron colocados entre mayo y junio, 
pues son los meses más productivos, 
derivado del periodo de lluvias.

El Plan de Arbolado Urbano prevé 
recuperar mil 700 espacios que eran 
ocupados por el concreto para colocar 
un árbol, además de impulsar los 
corredores verdes, es decir, avenidas 
que conectan con los grandes 
parques.

El primer paso para convertir a 
Guadalajara en la Ciudad más Verde 
de México es plantar 20 mil árboles 
este año, de los cuales, mil estarán 
en el Centro Histórico, 7 mil 300 en 

los corredores verdes, 4 mil 700 en 
parque y unidades deportivas, 3 
mil 500 en banquetas por adopción 
vecinal y 3 mil 500 en el oriente de 
Guadalajara.

Los árboles que prevé el Plan tienen 
entre 8 y 10 años de desarrollo, lo 
que garantiza que, desde el primer 
momento, otorguen beneficios 
ambientales.

Se informó en un comunicado del 
municipio que, el Plan también prevé 
el monitoreo y riego de los ejemplares 
colocados, la transformación de los 
residuos forestales en mulch, así como 
promoción a las campañas de adopción 

de un árbol y la producción de árboles 
nativos en los viveros para garantizar 
mayor sobrevivencia.

Las personas que quieran un árbol 
en la banqueta de su domicilio pueden 
solicitarlo enviando un correo a: 
arboladourbano@guadalajara.gob.mx, 
con la siguiente información: copia de 
la INE, domicilio con su cruce de calles y 
un número de contacto.

El Gobierno de Guadalajara reconoce 
que los árboles contribuyen a elevar la 
calidad de vida de las y los tapatíos, ya 
que purifican el aire, reducen el calor en 
la ciudad, disminuyen la contaminación 
auditiva y enriquecen el paisaje.

G
ob

ie
rn

o 
d

e 
G

u
ad

al
aj

ar
a

El Plan de Arbolado Urbano prevé recuperar mil 700 espacios que eran ocupados por el concreto.

El alcalde desde su campaña prometió que 
estaría donando su sueldo.
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Entrega Gildardo 
Partida cheque 
a escuela Álvaro 
Obregón
Redacción/Quadratín Jalisco

C on la entrega del cheque 
correspondiente a la donación 
de su sueldo del mes de junio, 

el presidente municipal de El Arenal, 
Gildardo Partida, benefició a Escuela 
Primaria Álvaro Obregón, Urbana 
#450. 

En la Casa de la Cultura de El 
Arenal, la mañana del martes se hizo 
entrega de este apoyo en el marco 
de la ceremonia de graduación de 
la generación 2019–2025, donde el 
alcalde fue invitado al acto académico.

“La educación es la piedra angular 
del desarrollo de nuestro municipio. 
Cuando hay voluntad y compromiso, 
el cambio en las aulas es posible”, 
señaló Gildardo. 

“Invertir en la formación académica 
de nuestras niñas, niños y jóvenes 
es sembrar las bases para una 
comunidad más equitativa, próspera 
y consciente. Cada estudiante que 
egresa representa una oportunidad 
para construir un mejor futuro 
colectivo, donde el conocimiento y 
los valores transformen realidades”, 
añadió el presidente municipal 
durante el evento. 

El alcalde desde su campaña 
prometió que estaría donando su 
sueldo para mejorar la educación del 
municipio y hasta junio de este año, 
ese compromiso se ha mantenido 
mes con mes.

• Federalismo
• Centro Histórico
• Glorieta de La Normal
• Río San Juan de Dios
• Parque Hundido de 
Jardines del Country

• Parque Talpita
• Colonia San Rafael
• Colonia Cuauhtémoc
• Plaza Cívica de Miravalle
• Parque Cuba

ALGUNOS PUNTOS QUE, A LA FECHA YA 
HAN SIDO REFORESTADOS, SON:
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Jalisco, sin casos de sarampión, 
pero con aumento de Mpox

Hasta el momento en el Estado hay 55 casos confirmados de 
contagios de la llamada viruela del mono y un posible fallecimiento

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Al asegurar que no hay desabasto 
de vacunas en Jalisco ni existe 
reporte de casos de sarampión, 
el secretario de Salud del estado, 

Héctor Raúl Pérez Gómez indicó que 
hay una cobertura promedio de 89 por 
ciento de población inmunizada contra 
esta enfermedad. 

“Estamos en el 89 por ciento, lo cual 
es bueno, pero quisiéramos ya estar 
por arriba del 90 por ciento. Yo invitaría 
a la población a que sigan visualizando 
cómo está su esquema de vacunación, 
sobre todo de sarampión, rubéola y 
paperas, por el brote de sarampión que 
hay en México. Pero sí comentar que 
somos de los estados de la República 
que tenemos porcentaje más alto 
de cobertura en sarampión, rubéola 
y paperas. ¿Cuántos casos hay de 
sarampión aquí en Jalisco? Ninguno. 
No, no, afortunadamente ningún caso 
de sarampión. Ya han rebasado los dos 
mil casos de sarampión en la República 
Mexicana y Jalisco es de los que 
permanecen y yo creo que, en buena 
medida, gracias a los porcentajes 
que alcanzamos durante la Semana 
Nacional de Vacunación, no hay ningún 
caso en el estado de Jalisco.” 

El titular de la SSJ recomendó que 
en caso de no encontrar alguna de las 
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El secretario de Salud señaló que el brote inició en Vallarta y se trasladó al AMG.

Se realizará del 15 al 17 de 
julio y esperan atender 

a 500 personas cada 
jornada.
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Servicios médicos del Doctor Vagón llegarán a Lagos de Moreno
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

El Doctor Vagón regresará a 
Lagos de Moreno para ofrecer 
consultas médicas en diferentes 

especialidades, además de 
medicamentos gratuitos, será del 
15 al 17 de julio y esperan atender 
a 500 personas cada jornada, la 
coordinadora estratégica en Desarrollo 
Social de Jalisco, Andrea Blanco 
Calderón, explicó la importancia de 
unir esfuerzos con las asociaciones 
civiles. 

“Que este año tengamos doble 

jornada del Doctor Vagón en nuestro 
estado. Como ya les mencioné, la 
primera será en Lagos de Moreno y la 
próxima en Tlajomulco de Zúñiga. Pero 
de esta segunda visita vamos a hablar 
en unas semanas más. Durante estas 
dos jornadas de atención esperamos 
recibir cinco mil personas, es decir, 
dos mil 500 personas por municipio. 
Además, estima que se entregarán más 
de cuatro mil piezas de medicamento.” 

El programa Doctor Vagón se trata 
de un tren de 18 vagones que recorre 
toda la República Mexicana llevando 
servicios de salud a las poblaciones 

que tienen identificadas como más 
vulnerables. 

Además de consultas médicas 
realizarán pruebas como mastografías, 
papanicolaos, control de diabetes, 
servicios dentales y más. La secretaría 
de Salud se une con módulos de 
vacunación, la afiliación al Seguro Yo 
Jalisco y esterilizaciones de mascotas. 

Se trata de la tercera visita a Lagos 
de Moreno, ya estuvo antes en 2019 
y 2022 cuando brindó más de dos mil 
consultas médicas, atendieron cuatro 
mil 310 pacientes y entregaron ocho 
mil 711 medicamentos gratuitos.

en cuenta que durante 2024 fueron 
cuatro casos, confirmó el secretario 
de Salud, Héctor Raúl Pérez Gómez al 
indicar que el primer brote ocurrió en 
Puerto Vallarta pero se trasladó a la 
zona metropolitana de Guadalajara. 

“55, se actualizó el día de hoy, 55 
casos de Mpox. Sí hay un caso de 
probable fallecimiento, pero que 
muy posiblemente no vaya a ser 
calificado como fallecimiento por 
Mpox. ¿Está en estudio? Está en 
estudio. ¿Por qué motivo? Porque 
este paciente además tenía infección 
por el virus de la inmunodeficiencia 
del humano, y tenía una fase muy 
avanzada de la enfermedad por 
VIH. Efectivamente era un paciente 
con SIDA, y lo que identificamos es 
que más probablemente murió por 
complicaciones propias del VIH y no 
directamente por Mpox. El también 
infectólogo recordó que entre 2022 
y 2023 fue el brote más grave de 
esta enfermedad concentrándose 
de manera importante en hombres 
jóvenes de 18 a 44 años, y los casos 
más severos se registran en pacientes 
que tienen otra enfermedad. 

vacunas no se desesperen, sobre todo 
los padres de recién nacidos, porque 
seguramente van a surtir la BCG y al 
bebé no le afecta que pasen algunas 
semanas sin el biológico sobre todo si 
recibe lactancia materna. 

Casos de Mpox en aumento 
Por otro lado, hasta el momento 

en Jalisco hay 55 casos confirmados 
de contagios de la viruela Mpox y un 
posible fallecimiento, lo que representa 
un aumento importante tomando 
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Buscan fortalecer ley de transparencia 
en Jalisco con aportes de expertos

Diputados buscan fortalecer el resguardo de archivos públicos y limitar la 
discrecionalidad de los gobiernos, entre otras propuestas

Redacción/Quadratín Jalisco

Académicos, especialistas y 
representantes del sector 
privado participaron en una 
mesa de trabajo convocada 

por la diputada Lourdes Celenia 
Contreras González para analizar y 
enriquecer la propuesta de nueva ley 
estatal en materia de transparencia, 
acceso a la información pública y 
apertura institucional en Jalisco. 

Durante el encuentro, realizado 
en el Congreso local, los ponentes 
coincidieron en la necesidad de 
crear una agencia digital y un órgano 
técnico con participación ciudadana 
que vigile el cumplimiento de los 
derechos de acceso a la información. 

También propusieron fortalecer 
el resguardo de archivos públicos, 
limitar la discrecionalidad de los 
gobiernos, evaluar el desempeño 
institucional y garantizar el principio 
de máxima publicidad. 

Contreras González aseguró que 
Jalisco fue la primera entidad del 
país en establecer principios de 
rendición de cuentas, y explicó que 
su propuesta de reforma incluye la 
transferencia de atribuciones a la 
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La diputada Lourdes Celenia Contreras convocó a la mesa de trabajo.

El presidente municipal, 
Edgar Alfredo González, 
dijo que se preparan para 
recibir visitantes.
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Lagos de Moreno busca sanar tras la desaparición de 5 jóvenes
H a re my  Reye s / Q u a d r at í n  J a l i s c o

Después de la crisis de 
inseguridad que ha sufrido la 
población de Lagos de Moreno 

después del caso de los cinco 
jóvenes desaparecidos, el presidente 
municipal, Edgar Alfredo González 
Chávez aseguró que se preparan para 
un verano con miles de visitantes. 

“Conozco a algunos de los padres 
de los cinco jóvenes, he hablado 
con tres, la verdad es que hemos 
dado seguimiento a dos casos 
en particular que han sido muy 
puntuales para nosotros y pues 
igual insistimos en cómo llevar a 
cabo los procesos de una manera 
pues más sensible para que ellos 

puedan tener la atención adecuada 
y nosotros como municipio pues 
formando parte de la estructura del 
seguimiento psicológico porque 
estamos también ya muy cercanos 
a formar el centro de paz que es el 
lugar que es adecuado para que se 
puedan seguir atendiendo a esta 
problemática.” 

El caso de la desaparición de 
Roberto Olmeda, Diego Lara, Uriel 
Galván, Jaime Miranda y Dante 
Hernández continúa sin respuesta 
a casi dos años de estos hechos que 
causaron una irreparable herida en la 
sociedad de Lagos de Moreno, pero 
también indignación en todo México. 

Y aunque este hecho no ocurrió 
en su administración, el actual 

presidente municipal, Edgar 
González aseguró que mantienen 
una estrecha cooperación con la 
Fiscalía de Jalisco y con diferentes 
colectivos de búsqueda. 

Recordó que el sistema DIF se 
comprometió a abrir un centro 
de paz en ese municipio para 
dar acompañamiento emocional 
a quienes han sido víctimas de 
desaparición forzada e incluso 
fue instalado un sistema de 
video vigilancia C4. Mientras, su 
administración también se ha 
enfocado en recuperar la buena 
imagen de este Pueblo Mágico con 
actividades culturales, artísticas y 
de entretenimiento que demuestren 
que son un destino seguro.

Contraloría del Estado como órgano 
garante del derecho a la información. 
Se comprometió a incorporar las 
recomendaciones presentadas en la 
iniciativa que será llevada al Pleno. 

Entre los participantes estuvieron 
Marcela Aguilar Arévalo, del Centro 
Universitario de Ciencias Económico 
Administrativas; César Omar Mora 
Pérez, catedrático de la Universidad 
de Guadalajara; Eliad López, 
representante del sector privado, y 
Otoniel Varas de Valdez González, 
especialista en transparencia y 
protección de datos personales.

Jalisco fue la primera 
entidad del país en 
establecer principios de 
rendición de cuentas

EL DATO
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Entrega GDL equipos de 
cómputo y de movilidad 

Apoyarían a entre 500 y 700 personas con discapacidad 
a través del programa Cuidamos con Inclusión

Redacción/Quadratín Jalisco

En busca de beneficiar a entre 500 
y 700 personas con discapacidad, 
el Gobierno de Guadalajara 
arrancó el programa Cuidamos 

con Inclusión, donde realizaron la 
entrega de equipos de cómputo y 
aparatos de movilidad asistida. Dicho 
programa dará prioridad a solicitantes 
con mayor grado de vulnerabilidad 
para promover la inclusión.  

El director de Atención a Personas 
con Discapacidad, Heli de Jesús 
Casillas, informó que se habilitarán 
dos modalidades para contribuir 
a que se desenvuelven con mayor 
independencia en su entorno familiar, 
laboral, social y educativo.  

“Este programa tiene dos 
modalidades: la Modalidad A, 
donde podemos entregar sillas de 
ruedas, bastones para personas con 
discapacidad visual, andaderas y 
dispositivos que sirven para el día a día. 
La Modalidad B, el cual, entregaremos 
tablets o computadoras pensando 
en los niños y los jóvenes que están 
estudiando para poder llevar a cabo 
los estudios de una manera más fácil”, 
explicó.  

Heli de Jesús Casillas agregó que 
en la Modalidad Tipo B está dirigida, 
principalmente a estudiantes y 
personas que tengan una vida laboral 
activa, o bien, para quienes el acceso a 
equipos de cómputo pueda facilitar su 
desempeño laboral.  

La documentación será recibida en 
las instalaciones de la Coordinación 
General de Combate a la Desigualdad, 
en las oficinas de Dirección de 
Atención a Personas con Discapacidad, 
ubicada en la Unidad Administrativa 
Reforma, en Av. 5 de Febrero 249, 
colonia Las Conchas, en el municipio 
de Guadalajara, en un horario de 
atención de las 8 a 15 horas de lunes 
a viernes. Se recibirán los documentos 
hasta el día 11 de julio.  

DOCUMENTOS

En original y copia se necesita para 
inscribirse a la Modalidades A: 

• Certificado o credencial de 
discapacidad oficial 

• Identificación oficial vigente (INE) 
con domicilio en el municipio de 
Guadalajara. 

En caso de ser menor de edad 
presentar identificación oficial vigente 
de Guadalajara de la madre, padre 
o tutor y un acta de nacimiento del 
menor  

• Comprobante de domicilio vigente 
no mayor a 3 meses 

• Fotografía tamaño infantil del 
solicitante.  

Para inscribirse a la Modalidad B, 
se requieren en original y copia lo 
siguiente:   

• Certificado o credencial de 
discapacidad oficial   

• Identificación oficial vigente (INE) 
con domicilio en el municipio de 
Guadalajara. 

En caso de ser menor de edad 
presentar identificación oficial vigente 
de Guadalajara de la madre, padre 
o tutor y un acta de nacimiento del 
menor  

• Comprobante de domicilio vigente 
no mayor a 3 meses  

• Si eres estudiante llevar una 
constancia de estudios o kardex 
certificado por la institución  

• Si la persona se encuentra en 
un proceso de acompañamiento 
psicológico deberá llevar una 
constancia de terapia que argumente 
que necesitas el uso de un sistema 
alternativo
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El programa dará prioridad a los solicitantes con mayor grado de vulnerabilidad.

Hasta el momento, han tenido acercamiento 
casi con mil personas.
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Socializan con 
comerciantes 
obras del Centro 
Histórico tapatío
Redacción/Quadratín Jalisco
 

Con el arranque de obras en el 
Centro Histórico de Guadalajara, el 
ayuntamiento socializa el proyecto 

con los comerciantes establecidos. 
Por medio de un comunicado, el 

Gobierno tapatío reveló que se tiene 
un diálogo abierto con la Cámara 
Nacional de Comercio, delegación 
Centro Histórico, los joyeros y 
otros sectores económicos para 
despejar dudas y tomar en cuenta las 
propuestas que tienen para que los 
trabajos afecten lo menos posible. 

Señalan que, hasta el momento, se 
ha tenido un acercamiento con casi 
mil personas, de las cuales, la mitad ha 
sido peatones y el resto comerciantes, 
artesanos, artistas urbanos y aseadores 
de calzado. 

REUBICACIÓN 
También, el Gobierno avanza en la 

reubicación de comerciantes y artistas 
urbanos; ya fueron instalados en la 
zona de los Dos Templos un total de 44 
artesanos. También, 18 artistas urbanos 
ya tienen un nuevo espacio para seguir 

demostrando su talento, se trata de Los 
Dos Templos y del Jardín Reforma. 

En este grupo se encuentran 
los dibujantes y pintores 

que se ubicaban a un 
costado del Teatro 

Degollado. 
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Inaugura Quirino 
obra en Santa Isabel

El presidente municipal de Tlajomulco hizo entrega de una 
cancha de futbol rápido y supervisó avance del proyecto en La Tijera

Redacción/Quadratín Jalisco 

Durante este martes, el presidente 
municipal de Tlajomulco, Gerardo 
Quirino Velázquez Chávez, 
encabezó la entrega oficial de 

una nueva cancha de futbol rápido y 
una plaza pública rehabilitada en la 
comunidad de Santa Isabel, además 
recorrió La Tijera, donde constató los 
avances en la modernización de la 
avenida principal de la zona. 

En su visita a los trabajos en la 
avenida La Tijera, el alcalde subrayó 
que esta intervención no es solo 
una repavimentación, sino una 
transformación profunda para una 
vialidad que será clave para mejorar la 
movilidad y aliviar la carga vehicular 
sobre López Mateos.

Los trabajos en La Tijera incluyen 
pavimento de concreto hidráulico, 
redes hidrosanitarias nuevas, banquetas 
accesibles, iluminación, arbolado, 
semáforos y cruceros seguros y forma 
parte de 18 magnas obras viales en el 
corredor López Mateos con una inversión 
global de 238 millones de pesos.

En el lugar, Gerardo Quirino entregó la 
primera etapa de la calle Clavel, que se 
integra a este circuito vial estratégico y 
que beneficiará directamente a miles de 
habitantes de la zona sur del municipio; 
además anunció que Zapopan, se 
sumará a esta acción, rehabilitando la 
parte de vialidad que a su municipio 
corresponde.

“Esta calle Clavel va terminar como un 
circuito y lo que venimos anunciarles es 
que vamos a comprometernos porque 
vienen más acciones, entre ellas vamos 
a continuar con esta calle y en tres 
semanas los vamos a invitar a todos 
ustedes porque nos va acompañar el 
presidente Juan José Frangie porque 
esta calle atraviesa hasta Zapopan y 
lo que vamos hacer nosotros son 500 
metros aquí y Zapopan hará otros 
300 metros para poder conectar hasta 

Guadalupe Gallo”.
“Esta avenida se va convertir en una 

calle muy importante para la circulación 
de todas y todos, vamos a meter una 
inversión de 16 millones de pesos 
más y Zapopan aproximadamente 10 
millones de pesos”, destacó el alcalde.

SANTA ISABEL 
Posteriormente, el alcalde encabezó 

la inauguración de una cancha de 
futbol rápido con pasto sintético, 
graderías, iluminación y murales, así 
como la rehabilitación integral de la 
plaza pública de la Agencia Municipal, 
con una inversión de 2.7 millones de 
pesos.

La intervención de estos espacios 
incluyó además la remodelación 
de baños, reparación de muros, 

impermeabilización, instalación de 
juegos infantiles, jardineras, alumbrado 
y un nuevo pergolado, ofreciendo a las 
familias un entorno más digno, seguro 
y funcional.

PROYECTOS: 
La modernización de avenida La Tijera 

impactará a más de 100 mil personas 
y forma parte de una estrategia de 
movilidad regional. 

La rehabilitación de la plaza 
de Santa Isabel se suma a los 
más de 70 espacios públicos 
intervenidos durante esta 
administración para 
promover el deporte, 
la convivencia y la 
reconstrucción del 
tejido social.
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Gerardo Quirino recorrió la nueva cancha de futbol. 

La meta es recabar 50 mil pesos. 
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Se une Tlajo al 
Boteo Teletón 
Redacción/Quadratín Jalisco 

Con la entrega simbólica de las 
primeras 50 alcancías, el Gobierno 
de Tlajomulco, encabezado por el 

presidente municipal, Gerardo Quirino 
Velázquez Chávez, se unió al Boteo 
Teletón, para recolectar fondos Centro 
de Rehabilitación Infantil Teletón (CRIT) 
Occidente. La meta es juntar 50 mil 
pesos. 

“Y bueno, enhorabuena. De todo 
corazón, cuentan con el municipio de 
Tlajo, no solo en la recaudación del 
boteo, sino con el apoyo que hemos 
venido haciendo año con año para 
que el Teletón continúe creciendo, el 
CRIT de Occidente nos siga brindando 
todas las posibilidades para nuestras 
niñas, nuestros niños, porque vamos 
a crecer en el siguiente año”, expresó.

Asimismo, anunció una dinámica 
interna de recaudación entre las 
distintas áreas del Gobierno Municipal, 
en la que la coordinación que más 
fondos reúna será reconocida, 
como una manera de incentivar la 
participación.

El Teletón 2025 se llevará a cabo 
el próximo 11 de octubre, fecha 
que marca un cambio significativo 
respecto a su celebración tradicional 
en diciembre. Señaló que la meta 
nacional es alcanzar 420 millones 770 
mil y un pesos. 
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Zapopan regalará 400 
lentes a niñas y niños 

Con Una mirada con amor, María de Lourdes Lares reveló 
que se busca beneficiar a menores de 8 y 15 años 

Javier Frías/Quadratín Jalisco 

C on el objetivo de apoyar la 
salud visual de la infancia 
zapopana, el Patronato de 
Salud de Zapopan lanzó la 

campaña Una mirada con amor para 
Zapopan, que busca beneficiar a 400 
niñas y niños de entre 8 y 15 años 
con la entrega gratuita de lentes 
graduados. 

La iniciativa, impulsada por la 
presidenta del Patronato, María de 
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Este apoyo se da 
con el respaldo de 
Aplixa y Salvador 
Sandoval Colleros. 

Este apoyo se da 
con el respaldo de 
Aplixa y Salvador 
Sandoval Colleros. 

Este apoyo se da 
con el respaldo de 
Aplixa y Salvador 
Sandoval Colleros. 

Realizada Zapopan la Asamblea Regional. 
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Zapopan lidera 
agenda de 
corresponsabilidad 
Redacción/Quadratín Jalisco 

Será el próximo 11 de julio cuando 
Zapopan sea sede de la Asamblea 
Regional para la Construcción 

Participativa de la Sociedad del 
Cuidado. 

El objetivo es sistematizar las 
demandas en materia de Cuidados en 
un documento de incidencia nacional, 
que se presentará en el marco de la XVI 
Conferencia Regional sobre la Mujer 
en América Latina y el Caribe, la cual es 
coordinada por la Organización de las 
Naciones Unidas (ONU), la Comisión 
Económica para América Latina y el 
Caribe (CEPAL), en colaboración con el 
Gobierno de México, como país sede. 

Por lo tanto, se realizarán una serie 
de encuentros regionales que tienen 
como objetivo recoger experiencias, 
diagnósticos y propuestas de mujeres 
en distintos territorios del país. 

Durante la realización del evento, se 
pretende identificar las desigualdades 
y las violencias de género, que 
permitan construir una agenda 
conjunta para la región. 

En la asamblea se contará con 
la participación de más de 200 

personas cuidadoras, así como 
representantes de seis estados 

invitados: 
Guanajuato, Colima, 

M i c h o a c á n , 
Ag u a s c a l i e n t e s , 

Nayarit y Jalisco. 

Lourdes Lares, arrancó el presente 
mes con el respaldo de aliados del 
sector privado, como Aplixa y Salvador 
Sandoval Colleros, quienes donaron 
los primeros 100 pares de lentes. 

“Estamos muy contentos porque 
es una campaña que nace desde la 
empatía de nuestros patrocinadores y 
que busca mejorar la calidad de vida 
de nuestros niños antes del regreso a 
clases”, expresó Lares. 

La campaña se divide en dos etapas: 
la primera son 200 lentes gratuitos, 
ya disponibles. Segunda etapa: otros 
200 lentes, sujetos a donaciones 
ciudadanas. 

La ciudadanía puede sumarse a 
esta causa con una aportación de 290 

pesos, la cual puede hacerse de dos 
formas: Depósito bancario (datos 
disponibles en las redes sociales del 
Patronato) o directamente en la caja 
del Hospitalito o en cualquiera de 
las seis unidades de Cruz Verde de 
Zapopan. 

Quienes donen y presenten su 
comprobante en Aplixa recibirán un 
par de aretes con perlas cultivadas 
como agradecimiento, destaca la 
presidenta del patronato. 

Las y los niños interesados deben 
acudir al Hospitalito de Zapopan 
entre 19 y 20 horas. para agendar 
una cita con el oftalmólogo 
pediatra. Cubrir una cuota de 150 
pesos por consulta (los lentes 
son completamente gratuitos). 
Presentarse con su madre, padre o 
tutor. 

“Pedimos a las familias que sean 
conscientes y que acudan solo si su 
hijo realmente necesita los lentes, 
ya que los recursos son limitados”, 
agregó Lares. La campaña estará 
vigente durante julio y agosto de 
2025, o hasta agotar existencias. 
Las convocatorias y actualizaciones 
pueden consultarse en las redes 
sociales del Patronato de Salud 
Zapopan. 

Esta campaña busca reducir la 
desigualdad en el acceso a servicios 
oftalmológicos, particularmente 
en menores que cursan la primaria 
o secundaria. Detectar y corregir 
a tiempo los problemas visuales 
mejora el rendimiento escolar, la 
autoestima y la integración social. 

“Es un buen momento para revisar 
la vista antes de que inicie el nuevo 
ciclo escolar. Queremos que los niños 
regresen a clases viendo bien, sin 
obstáculos para aprender”, concluyó 
la presidenta del Patronato. 

Para más información, donaciones 
o citas, visita las redes sociales 
oficiales del Patronato de Salud 
Zapopan.
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El huachicol en México no 
para, se expande. La brújula 
de la autoridad cambió 

de rumbo, dejó de enfocarse 
en el centro y bajío del país, y 
ahora debe apuntar a los cuatro 
puntos cardinales. Se han dado 
decomisos importantes en el 
norte y sureste, lo cierto es que 
sigue siendo un negocio ilícito 
multimillonario. 

Expertos estiman que el robo y la 
venta irregular de combustibles, 
significa la pérdida de casi 180 
mil millones de pesos al año, 9 
mil 200 millones de dólares. Se 
concentra en dos modalidades: 
El robo tradicional con la ordeña 
de los ductos transportadores y el 
fiscal, contrabando de gasolinas 
desde Estados Unidos, para su 
ingreso al país debe falsearse la 
documentación arancelaria. 

Recientemente (7 de julio 
2025) Omar Gacía Harfuch 
informó el aseguramiento de 
más de 15 millones de litros de 
combustible de procedencia 
ilícita; 129 carrotanques con 
diésel, gasolina y destilado de 
petróleo, fue en Ramos Arizpe y 
Saltillo, Coahuila, lo que calificó 
como el mayor operativo contra 
el robo de hidrocarburos durante 
la administración de la presidenta 
Claudia Sheinbaum. 

Días antes se registró el 
decomiso de casi 900 mil litros 
de hidrocarburos en dos predios 
asegurados en el municipio de 
Cunduacán, Tabasco. Ahora se 
ven lejanos los primeros días 
de gobierno del presidente 
López Obrador, quien al inicio 
de su mandato (2018), -hay que 
decirlo-, dio un golpe histórico 
al robo de combustible con 
epicentro en la Refinería Antonio 
M. Amor de Salamanca, más 
cuando era un secreto a voces 
que trascendía sexenios en los 

que las autoridades miraban 
hacia otro lado, en esa época 
Guanajuato era líder nacional en 
tomas clandestinas. 

Sin embargo, las acciones 
contundentes que derivaron en 
meses de desabasto de gasolinas 
en todo el país y que, provocando 
largas filas de vehículos en 
las gasolineras, pasaron a ser 
sólo una anécdota más que, en 
esencia, no abonó al objetivo 
principal de erradicar el huachicol 
en México. 

En datos obtenidos de Pemex, 
solicitados por transparencia 
(periódico El Universal), de 
diciembre del 2018 a octubre 
del 2023, se registraron 62 mil 
441 tomas clandestinas a ductos 
donde se traslada gasolina, diésel y 
gas licuado de petróleo (LP), lo que 
representó un incremento del 117 
por ciento, con relación al mismo 
periodo de la administración de 
Enrique Peña Nieto. 

Otro dato revelador lo 
proporciona la Organización 
Nacional de Expendedores de 
Petrolíferos, al señalar que el 33 
por ciento de las gasolinas que 
se venden en todo el país son del 
huachicol. 

Queda claro que ese negocio 
ilícito multimillonario, no sólo 
sobrevivió el deseo de AMLO de 
erradicarlo, sino se fortaleció y 
se duplicó en ganancias, la razón 
es que encuentra los canales de 
distribución adecuados, corrompe 
funcionarios, evade filtros y llega a 
un mercado ávido por consumirlo 
o comercializarlo, incluyendo a 
empresarios. 
El huachicol, en México es 
un monstruo de mil 
cabezas que trasciende 
sexenios, esta 
más vivo que 
nunca y es 

DESCOMPLICADO 

HUACHICOL: IMPARABLE

Jorge
Robledo 

Director General 
Quadratín Bajío

El partido fijó su postura sobre lo aprobado por el IEPCJ. 
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Respaldan PRI lineamientos 
de paridad e inclusión

Récord de registros en Premio 
Nacional de la Cerámica 

Redacción/Quadratín Jalisco 

La dirigencia del PRI Jalisco 
respaldó públicamente los 
nuevos lineamientos de paridad 

aprobados por el Instituto Electoral y 
de Participación Ciudadana (IEPCJ) y 
llamó a los demás partidos a fijar una 
postura clara al respecto. Durante una 
conferencia de prensa, la presidenta 
estatal del PRI, Laura Haro Ramírez, 
cuestionó el silencio de otras fuerzas 
políticas sobre el tema. 

“De los tres partidos con mayor 
presencia en Jalisco, tres somos 
dirigidos por mujeres, y la única que 

ha salido a hablar de frente sobre estos 
lineamientos he sido yo. Me preocupa 
que Morena y Movimiento Ciudadano 
guarden silencio”, declaró. 

Haro recordó que 49 municipios de 
Jalisco nunca han tenido una presidenta 
municipal, lo que, dijo, refleja una deuda 
pendiente con las mujeres. 

Afirmó que el PRI no solo cumple con 
los criterios de paridad, sino que los 
promueve activamente. 

“Tenemos más del 51 por ciento 
de nuestras dirigencias municipales 
encabezadas por mujeres. Las mujeres 
llegamos para quedarnos y transformar la 
política”, agregó. 

Redacción/Quadratín Jalisco 

Con la inscripción de 403 artesanas y 
artesanos, 184 más al año pasado, el 
Premio Nacional de la Cerámica se 

llevará a cabo el próximo 25 de julio a las 
19 horas en el patio San Pedro del Centro 
Cultural El Refugio. 

En rueda de prensa la presidenta 
municipal de San Pedro Tlaquepaque, 
Laura Imelda Pérez Segura precisó que 
este año la bolsa de premiación tendrá 
un incremento porcentual del 46.8 por 
ciento, lo que corresponde a 890 mil 
pesos más en comparación al año pasado, 
lo que significa que los premios sumarán 

un monto de dos millones setecientos 
noventa mil pesos en esta edición.

Pérez Segura refirió que en esta edición 
ya se cuenta con un registro de 403 
artesanos y artesanas de diversos estados 
de la república, quienes participarán 
dentro de las siete categorías que se 
tienen: cerámica contemporánea, alfarería 
vidriada sin plomo, cerámica tradicional, 
escultura en cerámica, cerámica en 
miniatura, cerámica navideña y figura en 
arcilla.

Laura Imelda dijo que el Premio Nacional 
de la Cerámica creado en 1977, es el 
máximo reconocimiento en México para 
personas artesanas y ceramistas. imparable.
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Pablo Lemus reconoce 
a los Astros por su título

El Gobernador de Jalisco se reunió con directivos, cuerpo técnico y jugadores 
para felicitarles por ganar la Liga Mexicana de Basquetbol CIBACOPA 

Cé s a r  H u e r t a / Q u a d r at í n  J a l i s c o

L os Astros de Jalisco son tres 
veces campeones de la y las 
autoridades estatales hicieron 
este martes un reconocimiento 

al esfuerzo deportivo de esta 
quinteta. El gobernador Pablo 
Lemus se reunió con directivos, 
cuerpo técnico y jugadores para 
felicitarles por el título obtenido 
luego de vencer en la serie final a los 
Zonkeys de Tijuana.

“El equipo hizo una labor 
extraordinaria. Desde el primer 
momento, el proyecto de Astros 
nos entusiasmó muchísimo. El 
basquetbol, sin duda alguna, es ya 
un gran atractivo de la ciudad y de 
Jalisco”, señaló el mandatario estatal 
durante la reunión con el campeón 
de CIBACOPA. También aseguró que 
el conjunto jalisciense es un ejemplo 
de orgullo para nuestra entidad. 

Pablo Lemus aplaudió que los 
Astros de Jalisco también forman 
parte de las Academias Deportivas, 
Espacios Para La Paz, donde se 
imparten clases deportivas con 
entrenadores profesionales en 
distintos municipios del estado. 
Además, el gobernador de Jalisco 
aprovechó el encuentro para celebrar 
que la entidad está muy cerca 
de asegurar el título consecutivo 
número 24 de la Olimpiada Nacional 
de la Conade 2025.

Por su parte, Teo Zubia, presidente 
de los Astros de Jalisco, se mostró 
agradecido con Pablo Lemus por el 
apoyo que ha brindado al equipo, 
así como por el gesto de recibir a 
la quinteta para celebrar el tercer 
título obtenido en la Liga Mexicana 
de Basquetbol CIBACOPA. 

Por su parte, Iván Déniz, coach de 
los Astros, aplaudió todo el esfuerzo 
en conjunto que hay detrás de la 
consecución del título.

Finalmente, Karim Scott, jugador 
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Astros venció en la serie final a los Zonkeys de Tijuana.

Los seleccionados naciones se integraron. 
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Chivas trabaja 
al fin completo
¿César Huerta/Quadratín Jalisco

Por primera vez en lo que va de la 
pretemporada, el técnico Gabriel 
Milito, tiene a su plantel completo. 

Con excepción de lesionados, el plantel 
de Chivas por fin pudo verse en su 
totalidad para un entrenamiento la 
mañana del martes. Esto, luego de 
que se integraran los seleccionados 
nacionales, además de los refuerzos 
que todavía hacían falta.

Este martes, acudieron a las 
instalaciones de Verde Valle los 
flamantes campeones de la Copa Oro 
de la Concacaf.

Roberto Alvarado y Raúl Rangel 
regresan a su equipo tras una larga 
estadía con el conjunto Tricolor. Efraín 
Alvarez, por su parte, tuvo apenas su 
primer entrenamiento con el conjunto 
rojiblanco, pues fue anunciado como 
refuerzo cuando ya estaba concentrado 
con el conjunto nacional, previo a la 
disputa del certamen regional.

Además, Gabriel Milito cuenta 
también ya con Diego Campillo 
y Bryan el Cotorro González. Los 
últimos refuerzos que se integraron a 
la plantilla. Ambos trabajan al parejo 
del equipo y se espera que el próximo 

sábado puedan hacer su debut 
con la camiseta rojiblanca, en el 

último partido amistoso que 
tendrá el equipo, frente a 

los Leones Negros en la 
cancha del Estadio 

Jalisco.
Pablo Lemus agradeció por poner en el algo 
el nombre el Estado.

de Astros de Jalisco, se dijo 
honrado por el reconocimiento y 
aseguró que el esfuerzo de lograr 
un campeonato es mucho, pero los 
resultados valieron la pena. En el 
acto también participaron Andrea 
Blanco Calderón, coordinadora 
general estratégica de desarrollo 
social, así como niñas y niños de la 
Academia Astros de Jalisco.

El basquetbol, 
sin duda 

alguna, es ya un gran 
atractivo de la ciudad
 y de Jalisco

Pablo Lemus


